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قــال النائب عبدالله فهاد  
ــم )2017/8(  ــرار رق ــق إن ال
الــصــادر مــن مجلس الخدمة 
المــدنــيــة بــشــأن اعــتــمــاد نظام 
الــبــصــمــة كــوســيــلــة وحــيــدة 
لإثبات الحضور والانصراف 
جــاء متسرعا وغير مــدروس 
نظراً لصعوبة تطبيقه على 
بعض أجــهــزة الــدولــة بسبب 
طبيعة عملهم وللتكلفة المالية 

والإدارية غير المتوقعة . 
ــاف فهاد في تصريح  وأض

صــحــافــي أنـــه ونتيجة لهذا 
ــرار المتخبط مــا جــاء في  ــق ال
تطبيق البصمة على الأئمة 
والمؤذنين في وزارة الأوقــاف 
مــتــنــاســين طــبــيــعــة عملهم 
والـــرســـالـــة الــســامــيــة الــتــي 

يحملونها. 
ــه ممــا زاد مــن هذا  ــين أن وب
ــتــطــبــيــق غير  الــتــخــبــط وال
المـــدروس مــا جــاء على لسان 
وكيل الوزارة بأن على الوزارة 
توفير 1600 جــهــاز بصمة 

مــع توفير أجــهــزة الإنترنت 
اللاسلكية )راوتر( ما سيحمل 

خزانة الدولة أموالاً طائلة. 
وطــالــب مــجــلــس الخــدمــة 
ــة الــقــرار  ــع ــراج ــة بم ــي ــدن الم
ودراســــة آثـــار تطبيقه على 
بعض الــفــئــات الــتــي يصعب 
معها هذا القرار لطبيعة عملها 
الفنية أو رسالتها السامية ، 
ونرفض أي تبعات مالية أو 
خلق فوضى إدارية في الجهات 

والمؤسسات الحكومية.

فهاد يدعو »الخدمة المدنية« إلى مراجعة 
قرار تطبيق البصمة المتسرع 

النائب عبدالله فهاد

الكندري يثمن جهود وفد مجلس الأمة 
في إدراج قضية الروهينغا في أعمال 

»البرلماني الدولي«
ثمن رئيس مجلس الأمة بالإنابة عيسى الكندري 
الجهود الحثيثة التي بذلها رئيس وأعضاء وفد 
الشعبة البرلمانية الكويتية من أجــل إضافة بند 
الكويت المتعلق بقضية أقلية الروهينغا المسلمة 
ــاد البرلماني  كبند طــارئ على أعمال مؤتمر الاتح

الدولي.
وأشاد الكندري في تصريح صحافي بالخطوات 
التي قام بها رئيس وأعضاء الوفد من الاتصالات 
والاجتماعات التنسيقية مع وفود باقي الدول لحشد 
تأييدها لإنجاح البند المتعلق بالأقلية المسلمة في 

الروهينغا.
 وأكــد أن هذه الخطوة تحسب لمجلس الأمــة في 
دعم القضية الإنسانية وإنهاء معاناة هذه الأقلية 
من قتل وتشريد قسري، آملاً أن تخرج مناقشة هذا 
البند بخطوات تنهي معاناة الأقلية المسلمة وعدم 

عيسى الكندريتكرار مثل هذه الأزمات مستقبلا.

الدلال: مشاركة فاعلة 
للوفد الكويتي برئاسة 

الغانم في اجتماعات 
»البرلماني الدولي«

أكد عضو الشعبة البرلمانية 
النائب محمد الدلال إن مشاركة 
ــي الــكــويــتــي  ــان ــرلم ــب الـــوفـــد ال
برئاسة رئيس مجلس الأمــة 
مـــــرزوق عــلــي الـــغـــانم كــانــت 
فاعلة في الكثير من القضايا، 
وبالأخص الجلسات التنسيقية 
ــــى لــلــبــرلمــانــيــين الــعــرب   الأول

والإسلاميين.
ــي  ــــــــــدلال ف ــــــــــاف ال وأض
تــصــريــح صــحــافــي أن الــوفــد 
الكويتي شــارك في العديد من 
الاجتماعات التي بحثت قضايا 
مهمة مثل دعم المــرأة والشباب 
في العمل البرلماني بالإضافة 
الى احترام الأديــان والثقافات 

المختلفة. 
وأشــــار الـــى مــشــاركــتــه في 
اللجنة المكلفة ببحث الطلب 
المقدم من وفد الشعبة البرلمانية 
الكويتي إلــى جانب ٦ طلبات 
من دوّل اخرى لنصرة مسلمي 
الروهينغا، والتوصل للاتفاق 
على دمجها بطلب واحد يدرج 
على جدول الأعمال ضمن البنود 

الطارئة.
وأوضح انه تم تشكيل لجنة 
مصغرة لإعــادة صياغة طلب 
وقف مجازر الروهينغا، وأثمر 
هذا التعاون الموافقة على الطلب 
من خلال التصويت الذي جرى 

مساء الأحد الماضي.
وأكد أن موقف دولة الكويت 
ــــح مــن الجــانــب  ــت وواض ــاب ث
الإنساني فهي دوماً سباقة في 
دعــم القضايا الانسانية على 
المستوى البرلماني والرسمي 
والشعبي لأنها بلد الانسانية 
ويهمها وقــف مــا يحصل من 
مجازر بحق مسلمي الروهينغا 

وفي ميانمار.
ومن جانب آخر قال الدلال إن 
مؤتمر الاتحاد البرلماني الدولي 
المنعقد فــي ســان بطرسبيرغ 
كان متميزا حيث شهد مشاركة 
غير مسبوقة بوجود 90 رئيسا 
برلمانيا، مشيرا إلى ان افتتاح 
الرئيس بوتين للمؤتمر منحه 

زخما كبيرا.

أعلن النائب د. وليد الطبطبائي عن تقديمه 
اقتراحاً برغبة جاء فيه ما يأتي: تزايدت في 
ــدارس، ما  الفترة الأخيرة مشاكل حــراس الم
يعكس خطورة الوضع على أبنائنا الطلبة 

والطالبات. 
وطالب الطبطبائي في اقتراحه باقتصار 
وظيفة “حراس المدارس” على الكويتيين 
من الجنسيين، على أن يتم إلحاقها بديوان 
الخدمة المدنية، ويعُلن عنها في الصحف 
ــوان الاســتــعــانــة بــخــدمــات  ــدي ــل ويــجــوز ل
المتقاعدين وفــي حــال لــم يتقدم أحــد من 

الكويتيين، يتم فتح المجال لغير الكويتيين.
ـــرى أعــلــن الــنــائــب د.ولــيــد   ــن جــهــة أخ م

الطبطبائي عن توجيهه سؤالاً برلمانياً لوزير 
الصحة د. جمال الحربي ، طالب فيه تزويده 

بما يأتي:
ــراء الادويـــة السنوية  1 - كــم تكلفة ش

لوزارة الصحة منذ عام 2012 حتى 2017؟ 
ــــة منتهية  2 - كــم تبلغ تكلفة الأدوي
ــوزارة الصحة منذ عام 2012  الصلاحية ل

حتى 2017؟ 
ــدي بــالآلــيــة المتبعة  ــزوي 3 - يــرجــى ت
ـــة وصرفها  للحفاظ على عــدم هــدر الادوي

للمستحقين من المرضى. 
4 - ما الإجــراءات التي تتخذها الــوزارة 
تجــاه المتسببين بالهدر أو إتــلاف أو صرف 

الأدوية لغير المستحقين لها؟ يرجى تزويدي 
بنسخه منها. وهل رصدت الوزارة مثل هذه 

الحالات؟
ــاء  ــم ــالأس يـــرجـــى تـــزويـــدي بــكــشــف ب
ـــوزارة تجاه  والجــــزاءات التي قامت بها ال
تلك الحــالات منذ عام 2012 حتى 2017 إن 

وجدت. 
5 - هل هناك دراســة أو نية لدى وزارة 
ــة  الصحة لإنــشــاء مصانع لصناعة الأدوي
أســـوة بـــدول الــعــالــم الــعــربــي ومنها دول 
الخليج؟ إذا كانت الإجابة بالإيجاب، فيرجى 
تــزويــدي بنسخة منها، وإذا كانالجواب 

بالنفي، فما مبررات ذلك؟

الطبطبائي يقترح اقتصار وظيفة »حراس 
المدارس« على الكويتيين من الجنسيين

العدساني يسأل وزير الدفاع عن مناقصة المدرعات المجنزرة

1200 دينار  العتيبي يطالب بفرض 
سنويا على إصدار رخص الوافدين

أعلن النائب خالد العتيبي عن توجيهه اقتراحا 
برغبة جاء فيه ما يأتي: نظراً للازدحام والتكدس 
المروري الشديد بسبب كثرة اعداد السيارات بأنواعها 
ــذي يمتد لمسافات طويلة فــي فترات  المختلفة و ال
الصباح وما بعد الظهر وفي أوقات الليل وعدم قدرة 

الطرق على استيعاب هذا الكم من السيارات.
وقـــال إن هـــذا الأمـــر نــتــج عــنــه حــــوادث كثيرة 
ــن الأرواح والمــصــابــين  ذهـــب ضحيتها الــعــديــد م
ــر من  ــث ـــى اك ـــن الـــوصـــول ال فــضــلا عــن تــأخــيــر زم
 الضعف أو اكثر ، ومن أجل الحد من ظاهرة ازديــاد 
عدد السيارات على الطريق التي تسببت في تعطيل 
المصالح الشخصية والعامة لدى الكثير من مستخدمي 

الطريق.
ــوم سنوية على  ونــص الاقــتــراح على فــرض رس
الوافدين الذين يملكون رخص قيادة بأنواعها المختلفة 
بواقع 1200 دينار كويتي سنوياً ويستثنى من هذه 
الرسوم رخص السائقين الأجانب المدرجين تحت المادة 

رقم 20 من قانون الإقامة )سائقو المنازل(. النائب خالد العتيبي

أعلن النائب رياض العدساني عن توجيهه 
ـــوزراء  ــى نــائــب رئــيــس مجلس ال ســـؤالاً إل
ووزيــر الدفاع الشيخ محمد الخالد قال في 
مقدمته : نما إلى علمي أنه تم إلغاء المناقصة 
بعام 2013 لتطوير المدرعات المجنزرة نوع 
»Desert Warrior” وقــد قــررت وزارة 

الدفاع تجزئة الطلب ومن ثم إعادة مخاطبة 
الشركات المؤهلة، بغرض توريد قطع غيار 
مختلفة وتنفيذ أعمال الصيانة للمحركات 

أو غيرها.
ونص السؤال على ما يلي:

 Van 1 هــل تم التعاقد المــبــاشــر مــع-

Kappel إذا كــانــت الإجــابــة بالإيجاب؟ 
يرجى تزويدي بالأسباب، وهل تم إختيارها 

بعد جلب عروض من الشركات المؤهلة؟
-2 يرجى تزويدي بــرأس مال الشركة 
المذكورة وتاريخ تأسيسها وهل لديها سبق 

أعمال مع وزارة الدفاع الكويتية.


